

Absuelven a 5 carabineros desvinculados en 2020 y ahora piden su reintegro a la institución

INOCENTES. La Fiscalía Militar cerró la causa en enero y liberó a los ex funcionarios de toda responsabilidad tras ser acusados de consumir chicha de manzana en el cuartel y abandonar sus funciones. Relatan que han vivido momentos complejos.

Sergio Silva Vásquez
 sergio.silva@australosorno.cl

Cinco carabineros de Purranque que fueron desvinculados de la institución en 2020, tras ser acusados de beber alcohol al interior de la unidad, fueron absueltos de aquellos cargos por la Fiscalía Militar. Por ello ahora piden su reintegro a las filas de la institución, de donde fueron sacados injustamente, según afirman.

El hecho ocurrió el 19 de agosto del 2020, cuando dos funcionarios de la Sección Asuntos Internos (Saicar) de la Prefectura de Carabineros de Osorno llegaron pasada la medianoche hasta la subcomisaría de Purranque, donde sorprendieron a los cinco uniformados de servicio presuntamente bebiendo alcohol, por lo que fueron de inmediato dados de baja por el prefecto de Osorno.

Se trata de Cristian Mayorga Gavilán, Juan Márquez Chiguay, Javier Muñoz Cayul, Luigi Barbieri Hueche y Adrián Vargas Quintana, quienes ahora buscan recuperar su trabajo como policías.

TELEVISIÓN Y CHICHA

Según la información emitida en ese momento por la institución, todos estaban en el casino de la unidad de calle Eleuterio Ramírez, en Purranque, mirando televisión y acompañados de vino y dos botellas de chicha de manzana.

Una de las diligencias reali-



LOS CINCO EX CARABINEROS RECIBIERON EN ENERO LA NOTICIA DE QUE ERAN INOCENTES DE LOS CARGOS.

zadas tras reconocer el procedimiento fue someter a los funcionarios a una prueba de alcohótest. El examen arrojó que dos sargentos primero y un carabinierno no tenían alcohol en la sangre, mientras que dos cabos primero y un cabo segundo presentaban entre 0,27 y 0,78 gramos de alcohol por litro de sangre.

El caso fue enviado a la Fiscalía Militar de Puerto Montt, donde según los cargos expuestos en la investigación desarrollada, se detalló que los carabineros estaban en el casino consumiendo alcohol, lo que a juicio de los funcionarios implicados jamás sucedió, ya

que lo que estaban tomando era chicha dulce de manzana.

Tras cuatro años y cuatro meses de ser sacados de las filas de Carabineros, el juez militar absolvió a los cinco funcionarios de los cargos por los que fueron acusados.

DIFÍCIL REALIDAD

A pesar del resultado a su favor, los ex carabineros no han sido reintegrados a la institución y ahora enfrentan una situación compleja, debido a que el sumario administrativo que investiga aquellos hechos aún está abierto.

Cristian Mayorga, uno de los ex funcionarios desvincula-

dos, pidió al general director de Carabineros, Ricardo Yáñez, reconsiderar el caso, enfatizando que "con la contundencia de nuestra inocencia, pedimos que atienda nuestra situación, porque por un trámite administrativo Purranque está desaprovechando a cinco carabineros que podemos contribuir en la seguridad de la comuna, la prioridad principal del país en este momento", indicó.

Juan Márquez Chiguay, ex sargento primero, dijo a este medio que "desde un principio alegamos inocencia a los cargos que nos imputaron. En lo personal marqué cero en el examen respiratorio. Fue un

proceso complicado para todos. Junto a Mayorga (Cristian), por tener más de 20 años de servicio, recibimos una pensión, pero el monto es bajo durante este proceso. Fueron momentos complicados para mi familia. Mis hijos adolescentes vieron en redes sociales diversos memes o leyeron todo lo malo que se decía de nosotros. Mientras duró el proceso de la investigación nuestros papeles quedaron manchados y fue complejo buscar trabajo, aunque siempre había algo que hacer de manera esporádica. Hoy día todos tenemos limpios nuestros antecedentes", indicó Márquez, quien es padre de tres hijos.

Adrián Vargas, de 31 años, con cuatro años en la institución al momento de ser desvinculado, dijo que "desde el momento que comenzó todo fue complicado y me dio pena, yo quiero a la institución, fue una baja injustificada y sufrí. Estar absuelto es una alegría y la Fiscalía Militar ratificó lo que siempre dijimos, que la acusación no se ajustaba a la realidad. Mi salud mental resultó afectada, porque había sido papá solo meses antes y mi pequeño padecía apnea del sueño, fue todo muy complicado. Gracias a un amigo que me apoyó tengo trabajo hasta ahora", relató.

Otro de los afectados es Javier Muñoz, quien reconoce que en lo personal fue traumático y frustraste recibir la baja. "Que te dejen sin trabajo de

un rato para otro es frustrante, ya que no es cualquier fuente laboral, te cortan todo de inmediato, la previsión, salud, ropa, el sueldo y te envían a la calle sin nada. Es doloroso, porque no cometimos ningún delito y fui detenido. Nunca tuvieron pruebas y nos marcaron la vida. Tuve que afrontar múltiples gastos. Aún falta la respuesta de la institución sobre nuestro reintegro, pero así como mis colegas, yo también quiero volver a Carabineros, aunque por ahora seguiré trabajando en el campo", manifestó.

Luigi Barbieri Huecher se preparaba para ir a la Escuela de Suboficiales cuando fue desvinculado.

"La vida civil en cierto modo se complica, me costó encontrar trabajo, por el hecho de tener los papeles manchados. Hoy trabajo como chofer en una fábrica de cecinas en Purranque y espero que quienes hicieron la investigación asuman sus responsabilidades administrativas, ya que la Fiscalía Militar determinó que somos inocentes. Ahora quiero volver a Carabineros, porque nunca se me han quitado las ganas de servir a la comunidad", manifestó.

Este medio intentó obtener una versión de Carabineros sobre el caso y la solicitud de reintegro de los cinco funcionarios, no obstante, sólo indicaron de manera escueta que la investigación administrativa se mantiene abierta. **CS**